

## Parte oficial de guerra

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 12 de marzo de 1939: Sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestras escuadrillas bombardearon los objetivos del puerto de Valencia.

Salamanca, 12 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

## Parece que durante la mañana de hoy ha reinado cierta tranquilidad en Madrid

### En los barrios céntricos circulan algunos coches y tranvías

La gente, atemorizada, sigue sin salir a la calle. - A las seis y media cerrarán todos los espectáculos y a partir de esta hora se prohibirá la circulación por las calles

Paris.—La prensa de la mañana de hoy acoge con muchas reservas las noticias que llegan de Madrid respecto a su situación, principalmente a su capital.

Dicen los diarios que no es posible darse una perfecta cuenta y una idea exacta de la si-

tuación. No se sabe ni se ve claro hasta qué punto no parece venciada la rebelión comunista.—(D. N. B.)

Paris.—Las últimas noticias que se reciben de Madrid dan cuenta de que en la mañana de

hoy parece reinar absoluta tranquilidad en las calles del interior de la capital, circulando algunos tranvías y coches, sobre todo en las calles céntricas.

Sin embargo la población, que sigue atemorizada y presa de pánico, apenas si se atreve a salir a la calle.

En las entradas de los cines y teatros existen filas de público esperando penetrar en las salas de espectáculos, como medio para ahogar sus penas.

También se han formado largas colas frente a las tahonas y fábricas de pan.

El Consejo de la Junta de Defensa ha ordenado que los cines y demás espectáculos han de cerrar a las seis y media de la tarde, o sea al anochecer, para de esta forma cerrar las calles a la circulación y evitar que se produzcan paqueos y tiroteos.

En la mañana de hoy han vuelto al trabajo buen número de obreros y se han publicado algunos periódicos que dejaron de salir a la calle el pasado martes.

Por ejemplo "Heraldo de Madrid" que hoy ha reaparecido, publica un elocuentísimo editorial, en el que habla—¡quién lo había de decir!—de que el pueblo madrileño unido al español se ha levantado para liberarse de la tiranía extranjera y comunista de Moscú.

Las Juventudes Socialistas Unificadas se han disuelto por no querer convivir con los comunistas.

A partir del día de hoy se ha hecho cargo de la Dirección de las mismas un tal Sócrates Gómez, echando de su seno a todos los comunistas que a ella pertenecían.—(D. N. B.)

## La situación de Eslovaquia sigue siendo confusa e indecisa

### El Gobierno Sidor reunido en Consejo permanente

Persecución contra los alemanes y agravios a su Bandera. - El Consejo Nacional Indio se pronuncia contra Inglaterra y en favor de sus hermanos los árabes de Palestina

Brunn.—Se reciben nuevos de talles de los sucesos e incidentes acaecidos en esta población.

Un destacamento de policía checa rechazó y disolvió brutalmente a una parte de alemanes en un desfile que estos celebraban de manera ordenada y correcta.

En otras poblaciones fueron disueltas a golpes y de manera violenta otras manifestaciones alemanas, siendo un alemán recogido gravemente herido en las proximidades del cine Capitol de la ciudad de Brunn.

Son frecuentes los ataques a la bandera alemana de la cruz gamada y estos van dirigidos por concursos de comunistas.

A última hora de la noche llegaron a Brunn nuevos destacamentos de policías checos.—(D. N. B.)

Roma.—Los sucesos de Eslovaquia han repercutido en la prensa italiana. Los periódicos de Roma comentan la actitud de los checos, y dicen que el Gobierno Sidor no cuenta con muchas simpatías y que le falta confianza.—(D. N. B.)

Bruselas.—El primer Ministro accidental, M. Pierlot, se halla encargado de la presidencia del Gobierno belga hasta las elecciones próximas.

Ha declarado a un periodista de la "Independencia Belga" que la causa de la crisis por la que atraviesa la nación no es producida por una amenaza exterior, sino por la constitución de orden interno del país.

Dice el señor Pierlot, que en estas elecciones ha de demostrar

Bélgica su espíritu honda y profundamente nacional o por el contrario su apego a instituciones y formas viejas y decrepitas.—(D. N. B.)

Brunn.—Dos testigos presenciales de los incidentes ocurridos en el día de ayer entre checos y alemanes dan cuenta de que varios checos obligaron a los alemanes a retirar de sus casas y ventanas la bandera de la cruz gamada.

Entre los gritos proferidos por los checos figuraban los de viva el frente rojo y decían que pronto Benes vendría a arrojar a todos los alemanes del país.—(D. N. B.)

Trypuryn.—Comunican de esta ciudad que se ha reunido el Consejo Nacional Indio aprobando una moción solidarizándose con el Mathma Ghandi al mismo tiempo que hacía ostensible su contrariedad por la política seguida por Inglaterra, desaprobando a por completo.

También se acordó el mandar una adhesión entusiasta a los árabes nacionalistas que luchan en Palestina, lamentando por último la situación de miseria por la que atraviesan los indios e varios pueblos de dominación británica.

El próximo Consejo se reunirá el mes de diciembre en la población de Bihar, de la India Inglesa.—(D. N. B.)

Jerusalén.—Un Tribunal militar ha condenado a muerte a dos muchachos árabes de diez y seis años y que han sido castigados a la pena de azotes otros dos pequeños árabes, de doce y once años respectivamente.—(D. N. B.)

Praga.—Se sabe que durante los incidentes de Eslovaquia un soldado checo descargó su sable, desgarrando una bandera alemana con la cruz gamada en el pueblo de Alteberg.

## El Cuerpo de Correos de Vitoria celebra sus bodas de oro

Cinuenta años se cumplieron ayer, día 12, desde la fundación del Cuerpo de Correos.

Para celebrar fiesta tan señalada para la Corporación Postal, y en atención a la austeridad de los especiales momentos que vivimos, se celebró ante la Patrona del Cuerpo, la Santísima Virgen del Pilar, que se venera en la Iglesia parroquial de San Pedro, una Misa de Comunión seguida de un solemne responso aplicado por las almas de los funcionarios de Correos fallecidos en la presente campaña.

Al acto asistieron el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, señor Barón de Benasque; el teniente coronel señor Ubago, en representación del excelentísimo señor Gobernador militar de la Plaza; el señor Párroco de San Pedro, don Arturo Tabar, que ostentaba la representación del ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis; don Ignacio Elizagarate, representando al señor Alcalde de Vitoria; los jefes de Correos de la Administración principal de esta capital, entre los que se encontraba el muy digno director de la Caja Provincial de Ahorros de Alava, don Julio Saenz de Buruaga, funcionario del Cuerpo de Correos, así como también el jefe del Centro de Telegrafos de Vitoria y todos los funcionarios libres de servicio en aquellos momentos, acompañados de sus respectivas familias.

Felicitamos a los funcionarios de Correos por la efeméride que celebran y hacemos votos por la prosperidad del servicio postal que ha de redundar en beneficio para nuestra querida Patria.

También comunican de otras poblaciones que los incidentes han menudeado, siendo hostilizada la población alemana, no dejándola que exhiba sus banderas en balcones y ventanas de sus domicilios.—(D. N. B.)

Berlín.—La prensa alemana, que hasta ahora venía dedicando a los sucesos de Eslovaquia no mucha atención, en el día de hoy habla en un tono más enérgico y hace referencia más extensa a los hechos acaecidos en el día de ayer en las poblaciones eslovacas de Brunn y Presburgo.

Habla a este respecto uno de los periódicos alemanes de terrorismo brutal checoslovaco.—(D. N. B.)

Presburgo.—La situación en Eslovaquia sigue siendo muy indecisa y confusa.

En primer término se nombró para a primer ministro a Sivah, quien como se sabe se encuentra en la actualidad en Roma; pero se cree no aceptará el cargo por impedirse ciertos compromisos que tiene con los eslovacos.

Sidor, como presidente, ha reunido al Consejo de ministros y están en sesión permanente, discutiendo la situación actual por la que atraviesa el país. Durante toda la mañana de hoy los ministros siguen en Consejo.

Las precauciones y medidas adoptadas son muy enérgicas.

Durante toda la mañana en Presburgo las calles se encuentran casi por completo desiertas y por el momento no ha habido que lamentar nuevos incidentes, aun cuando la atmósfera es bastante enrarecida.—(D. N. B.)

Río de Janeiro.—La Comisión que entiende en el estudio para la reforma del nuevo Código Penal ha acordado el restablecimiento en toda la República de la pena de muerte no tan solo para los delitos comunes, sino también para los políticos.—(D. N. B.)

## Noticias cortas locales

El alcalde ha recibido de don Pablo Calleja 500 ptas. con destino a las poblaciones a liberar.

Ha salido para Burgos el Gobernador civil, quien despachará con el Excmo. señor Ministro de la Gobernación y estará de regreso esta tarde.

En ausencia del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se ha hecho cargo de la Jefatura el delegado de Propaganda señor Catón, quien manifestó a la prensa que mañana a la una llegará a Vitoria don Miguel Primo de Rivera.

**URQUIOLA**  
BOULANGER  
Calle DATO, 2, 1.º. BARRIO

**"Auxilio Social"**  
Próximo a cerrarse el plazo de admisión de paquetes de comestibles para Madrid, se recuerda a toda persona que desee enviar alguno lo haga a la mayor brevedad posible, en Plaza de España, 1 y 2, Cuartelillo de Milicias de Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

**Coñacs CABALLERO**  
DECANO. MILLENARIO

## En el acto de entrega del fajín al General Alonso Vega pronunciaron elocuentes palabras el Excmo. señor Ministro de Justicia y el presidente de la Diputación Foral

### Emocionantes frases del homenajeado

Con asistencia del Excmo. señor Ministro de Justicia, Jefe Nacional de asuntos eclesiásticos, y autoridades eclesiásticas, civiles y militares, el expeditivo a Cortes don José Luis de Oriol, y diversas representaciones, tuvo lugar en el salón de sesiones de la Excmo. Diputación la entrega del fajín de General al Excmo. señor General Camilo Alonso Vega.

Hizo uso de la palabra el Presidente de la Diputación. Da las gracias a todos los asistentes y dice que la Diputación al finalizar la campaña del Norte acordó rendir un homenaje y regalarle el fajín de General al Excmo. señor General Camilo Alonso Vega cuando fuera elevado a tal dignidad por nuestro Caudillo.

Hace breve historia de la brillante campaña del General a quien considera como muy ligado a Vitoria por haber sido el alma del Movimiento que ahorró a la provincia de Alava días de luto.

Alude a los brillantes hechos de armas de la Cuarta Brigada de Navarra, de la que el Excmo. señor Camilo Alonso Vega es jefe y termina diciendo que abraza el propósito de editar el "Libro de Oro" de Alava, donde se recojan todas las aportaciones en hombres y dinero con que Alava ha contribuido en esta Cruzada.

A continuación y mientras la Banda de Flandes ejecuta una marcha militar se impone el fajín al Excmo. señor Camilo Alonso Vega.

El señor Conde de Roderoz saluda al General y le felicita en nombre del Gobierno a quien representa por ser ministro del mismo.

Habla el General. Dice que está muy emocionado y afirma que si antes del 18 de julio estaba unido a Vitoria por lazos de convivencia muy gratos, al estallar el glorioso movimiento le cupo la suerte de ponerse al frente de los soldados de Alava, cuyo heroísmo y bravura conoce ya España entera. A sus órdenes estuvieron las fuerzas todas de la Provincia, excepción hecha de las que fueron a Somosierra. Se considera, dice, jefe por derecho propio de las fuerzas de Alava, por lo que ha trabajado para que los Tercios de Alava vayan a sus órdenes. Recuerda que el bautizó al Tercio de la Virgen Blanca con este nombre.

Promete llevar el fajín con honor y afirma que la nueva dignidad se la debe a sus bravos soldados, a los jefes y oficiales y tiene un recuerdo para aquellos que cayeron por Dios y por España cuya memoria estará siempre presente a su espíritu.

Termina el acto que se ha desarrollado en un ambiente de gran cordialidad.

La Banda de Flandes ejecutó los himnos y algunas marchas militares.

A continuación publicamos la ofrenda del fajín que hizo el señor presidente de nuestra Diputación Foral. Dijo así: Excmo. Sr. Ministro, Excmos. Sres. General, Autoridades e ilustres representaciones de Corporaciones y entidades, señores: a to

dos mi más profundo agradecimiento en nombre de la Diputación de Alava porque habeis querido asociaros y dar realce con vuestra presencia a este acto de homenaje nacido de íntimos sentimientos de gratitud de todos los buenos alaveses.

La Diputación alavesa, haciéndose eco del sentir de nuestro pueblo, allá por octubre de 1937, recientes los triunfos que culminaron con la conquista de Asturias, en los que, de modo tan brillante se distinguieron las gloriosas Brigadas de Navarra, acordó, en prueba de homenaje y agradecimiento por tantos títulos debido al heroico Coronel jefe de la Cuarta Brigada, D. Camilo Alonso Vega, ofrecerle el fajín de General cuando tan alta como merecida recompensa le fuese otorgada por el supremo poder del Estado.

Ese momento ha llegado. Reciente disposición del Generalísimo de los Ejércitos y Caudillo de España confiere a D. Camilo Alonso Vega el grado de General del glorioso Ejército español.

La Providencia que dispuso que Alava tuviese entre los suyos en los momentos azarosos y difíciles de la iniciación del Alzamiento nacional al don Camilo; que quiso conservar su vida a través de tantas acciones de guerra en las que denodadamente la expuso con admirable ejemplaridad, ha querido, también, darnos esta hora de satisfacción y de júbilo, haciendo posible que, gracias a la gentileza del General, se defienda unos momentos al marchar camino del frente, en esta Casa de Alava, a recoger el galardón y el homenaje que le rinde el pueblo de su linde en premio a sus méritos esclarecidos.

Homenaje debido, señores; por que, si ya fuera bastante que por españoles se lo rindamos al militar heroico que tanto ha contribuido a la gloria de nuestras armas, a su triunfo definitivo, para nosotros, para los alaveses, para los vitorianos, el nombre y la persona de don Camilo es algo que sentimos y queremos como cosa propia, que nos obliga hondamente. No podemos olvidar, no olvidaremos jamás que él fue el alma del Movimiento en esta tierra, que a su triunfo contribuyó de manera decisiva, que, gracias a su voluntad, aquel amanecer del 19 de julio de 1936 fue aurora de paz, de tranquilidad en Alava y en Vitoria, que luego ninguna nube hubo de turbar; que gracias a su decisión e intervención oportunas, aquellos dramáticos primeros días de diciembre del mismo año, los de la gloriosa epopeya de Villarreal, a del heroico teniente coronel Iglesias y de sus abnegados compañeros, terminasen cortando definitivamente el camino a la horda roja que amenazaba la vida de Vitoria, de Alava, y probablemente el éxito del Movimiento en el Norte. Y después, jefe ya de la Cuarta Brigada de Navarra, que quizás pudo llamarse de Alava por integrarla alaveses, en su mayor parte, llevó a esta gente alavesa de triunfo en triunfo, de gloria en gloria, por Vizcaya, por Santander, Asturias, Aragón,

hasta que las aguas del mar azul besaran la bandera de la España vencedora.

Alava, por hidalga, fué siempre fiel; por noble y por leal ha de ser agradecida. Y en día muy próximo su Diputación ha de patrocinarse se escriba, se imprima y se difunda un libro que podrá llamarse EL LIBRO DE ORO DE ALAVA EN LA GRAN CRUZADA ESPAÑOLA DEL SIGLO XX. En ese libro, en honor de cuantos lo merecieron, para ejemplo de generaciones venideras, habrá de leerse cuanto de grande hizo en ella; cómo participó en el glorioso Movimiento; la sangre generosa que derramó; los actos heroicos de sus hijos, los humildes y los proceres; sus aportaciones cuantiosas; el abnegado trabajo de la ciudad y del campo, destacando el de sus mejores ejemplares...

De ese libro es una página inédita el acto que en estos momentos celebramos. A vos, ilustre General don Camilo Alonso Vega, os la ofrendamos al entregarnos en nombre de la Provincia esta insignia gloriosa que habeis sabido conquistar en los campos de batalla. Os entregó con ella algo que no se puede materializar, porque es patrimonio del alma... la gratitud eterna de los alaveses, tributo de cariño, de afecto, de admiración que, donde quiera que os halleis os acompañará siempre en esta vida, y cuando Dios disponga de ella, seguirá siendo honor de vuestro nombre, de la España inmortal y de esta bendita tierra alavesa...

## Junta Provincial Reguladora de Abasto de Carnes de Alava

Tasas del ganado porcino en vivo

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes dice que "hasta una nueva orden continúan en vigor las tasas del ganado de cerda en vivo que fueron fijadas por Circular del 21 de Enero del año actual. Las citadas tasas, por arrobas, son las siguientes: 35 a 37 pesetas para cerdos de un peso de 70 a 85 kilos; 32 a 35 pesetas para cerdos de un peso de 85 a 100 kilos; y 32 pesetas para cerdos de 100 kilos en adelante. Las razas Céltica, Yorkshire, Vitoriana, Lermena y similares venían un aumento de 2 pesetas arroba sobre los precios expresados.

La Orden de referencia fué publicada en el B. O. de la provincia Núm. 15 del 4 de Febrero del corriente año.

Lo que se hace público para conocimiento general, el de los interesados y su cumplimiento.

Vitoria 11 de Marzo de 1939. III Año Triunfal. — El Secretario Inspector, José Berganza.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

## Un cariñoso saludo del Caudillo Franco a los estudiantes alaveses

El Coronel Secretario Militar y Participar de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo CS. del Ejército Nacional saluda a D. Fernando Otazu, Presidente de la Agrupación Escolar Tradicionalista de Alava y al agradecerle en nombre de Su Excelencia el Generalísimo su telegrama de adhesión con motivo de la festividad de Santo Tomás, le envía su saludo que hace extensivo a todos los componentes de esa Agrupación.

Francisco Franco Saigado-Araujo aprovecha esta ocasión para ofrecer a usted el testimonio de su consideración más distinguida.

Burgos, 10 de marzo de 1939. III Año Triunfal.

## Los judíos en cifras

0'88 por 100 de población mundial judía. 60 por 100 de la riqueza mundial

## En Alemania queda todavía un millón de judíos

Berlín.—He aquí algunos interesantes datos sobre la distribución de los judíos en el mundo, comunicados por la Agencia Central de Europa, que los ha resumido de autorizadas estadísticas y publicaciones a emanar. La población mundial judía no pasa del 0,88 de la cifra total de habitantes de la Tierra. Pero la escasez numérica de los judíos está ampliamente compensada por la potencia material, pudiéndose calcular que disponen del 60 por 100 de la riqueza mundial. Respecto a los varios continentes, la incidencia de la población judía es la siguiente: 1,95 por 100 en Europa, 1,92 por 100 en América, 0,44 en África, 0,28 en Australia y 0,8 por 100 en Asia. En total, Asia cuenta 840.000 judíos, 550.000 se hallan en África y 33.000 en Australia. Sólo Alemania tenía más judíos que estos tres continentes sumados. Aún hoy, si se consideraran los nuevos territorios de

## Por exceso de original

Por exceso de original nos vemos obligados a dejar para mañana varias informaciones, entre ellas, la interesante charla que ayer dió por Radio Requeté el presidente de los caballeros vitorianos carlistas, señor Aguirrevarria; y el reportaje de la brillante velada de la C. M. D. E. en el Colegio del Niño Jesús.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

Información deportiva

Los campeonatos regionales de fútbol. - La Real Sociedad de San Sebastián se consolida en el primer puesto de la clasificación del Campeonato Guipuzcoano. - El Bilbao A. C. pasa al puesto de honor en el vizcaíno. - El Betis vence al Sevilla y el Cádiz al Ceuta

Aplastantes victorias del Deportivo Alavés en Mendizorrosa frente al Unión Deportiva de Rentería, y de la Real Sociedad en Atocha frente al Aurrerá vitoriano. -- El Tolosa derrota en Berazubi al Real Unión de Irún

UN VISTAZO A LA JORNADA

Se liquidan poco a poco los campeonatos regionales. El vizcaíno entra en una fase interesante después de la victoria del Bilbao A. C. sobre el Arenas en San Mamés en el partido jugado ayer tarde. Pero para saber a que atenernos sobre cual ha de ser el equipo que consiga el título de campeón hay que esperar al próximo domingo en el que se verán frente a frente los dos gallitos del torneo. El Oriamendi, que ayer descansó, recibirá en su campo de Lasarrese el día de San José la visita del Bilbao Athletic Club. Allí se discutirá ese día quien ha de ser el que se lleve el codiciado título.

No hubo partido de campeonato en Navarra. La Selección Militar no pudo formar su conjunto y por lo tanto el Osasuna desistió de prepararse para jornadas más difíciles. Desde luego el equipo pamplonés está ya clasificado.

Si dejamos por un momento la caricia helada de venticillo este del Go-bea y nos trasladamos a las cálidas márgenes del Guadaquivir, nos encontraremos con un campeonato interesantísimo en el que los eternos rivales sevillanos —el Betis y el Sevilla— contendieron ayer en partido de segunda vuelta venciendo el primero y haciendo lo propio con el Ceuta el Cádiz F. C. con lo que la puntuación del campeonato andaluz se embarrulla un poco ahora que estamos en los últimos partidos. El Jerez descansó.

Y otra vez en casa con abrigo y bufanda, veamos lo que dio de sí la jornada de ayer en los campos de Atocha, Berazubi y Mendizorrosa.

En el primero la Real Sociedad que está de buenas aplastó a los "peques" vitorianos precipitándose una derrota muy difícil de explicar; pero que ya venido a echar por tierra la ilusión de la "hinchada" deportivista que ante el rotundo triunfo de ayer en Mendizorrosa creyeron —con algo de lógica— que el primer puesto de la clasificación pasaba a poder del Deportivo; pero la respuesta contundente de los donostiarros echó por tierra tanta ilusión. Claro que estas cosas solo pasan en fútbol y si damos cuenta de ello el Deportivo Alavés hubiera empezado a carburar de firme desde los primeros par-

tidos no hubiera tenido que echar toda la carne en el asador en estos últimos y que además no le sirve para nada ya que otros equipos también saben echarla.

De todas formas aún queda una jornada de campeonato y aunque no creemos en "milagros" cuando de cosas de fútbol se trata, bien pudiera ser que el título pasase aún a poder del Deportivo; cosas más difíciles hemos presenciado.

El Tolosa que no quiere por ningún concepto quedarse con el farolillo de cola, el domingo se despidió de él con gran regocijo ante un Irún verdaderamente desconocido. Está demostrado que el Real Unión de Irún no ha entrado este año en caja, a no ser que espere al domingo y frente a Deportivo demostrar que aún vale algo. Todo podría ser.

EN MENDIZORROZA

U. D. RENTERIA, 0; DEPORTIVO ALAVES, 13

Arbitro: Steimbom.

Equipos:

U. D. Rentería. — Floren; Adrián, Clavé; Garin, Simón, Hernández; Aguirre, Mugueta, Albizu, Arteta y Crucito. Deportivo Alavés. — Ituarte; Saracibar, Quincoces; Albeniz, Langarica, Fede; Mardones, Iriondo, Elicegui, Garate y Lasheras.

COMENTARIO

No tuvo enemigo ayer el Deportivo Alavés. El Rentería pese a su enorme entusiasmo y voluntad no pudo con el peso que se le echaba encima y toda la tarde tuvo que soportar la presión insistente de los blanquiazules que más que dominar, embotellaron materialmente a sus contrarios.

Para que esta apreciación mi quede demostrada, basta con apuntar estos dos detalles: Ituarte intervino durante todo el partido solamente cinco veces y tres de ellas para recoger pelotas que le enviaba su defensa para el mejor despeje; y este otro: el Rentería no logró ni un solo corner a su favor, en cambio el Deportivo sacó DIEZ Y OCHO. Claro está que aquello de que un corner es medio gol, ha debido de pasar a la historia, por que de los diez y ocho ni uno solo se convirtió en tanto.

A pesar del escandaloso tanteo no son achacables al portero forastero más que dos de los goles que se le marcaron y que pudo muy bien detener; pero los

otros once no los hubiera parado el mismo portero del equipo nacional. En honor a la verdad hay que destacar la corrección de los del Rentería que lejos de entregarse al juego sucio y detestable, fueron siempre los jugadores limpios y nobles a pesar del abrumador chaparrón que se les venía encima. Pero si con limpieza de juego y todo, el Rentería se entregaba a destruir juego y a no dejar jugar, cosa muy fácil con el campo enfangado como estaba, otro muy distinto hubiera sido el resultado del encuentro. Claro está que de la derrota no se hubieran librado, pero no con caracteres tan aplastantes. ¡Había que ver las dificultades para chutar en terreno del área!

Con todo y con eso el Deportivo quiso enmendar pobres actuaciones de otros días y colocar en el primer puesto de la clasificación a fuerza de apuntarse goles en su columna favorable; pero en San Sebastián le respondieron en forma parecida y las cosas quedaron como estaban.

EL PARTIDO

Con decir, y ya está dicho, que aquello fue un continuo embotellamiento del Rentería, está dicho todo. Sólo voy a referir cómo y cuándo se produjeron los TRECE tantos del Deportivo.

1.º Sacó el portero del Rentería con muy poca fuerza, Elicegui recoge el balón y sin parar lo devuelve con fuerza a las mallas. Van 7 minutos de juego.

2.º Centro de Lasheras bien templado que Elicegui convierte en tanto. 19 minutos.

3.º Quincoces muy adelantado manda la pelota al barrizal del área; Elicegui, otra vez, chuta, marcando el tanto. 43 minutos.

4.º Cuando sólo faltaban segundos para terminar, Lasheras recoge la pelota cerca de la línea de kil consiguiendo bombear la sobre la portería, Iriondo oportuno, marca de cabeza el cuarto gol.

5.º Al minuto justo de dar comienzo la segunda mitad, vuelve a ser Lasheras el encargado de centrar y Elicegui el de marcar.

6.º Fede con su temple habitual lanza el balón sobre la portería enemiga; Elicegui mete la "pella" y se apunta el sexto de la tarde, 9 minutos de este segundo tiempo.

7.º A los once minutos es el mismo extremo Lasheras el que consigue el tanto cocinando

con vista en el ángulo contrario al que se halla Floren.

8.º Un chapuzazo de Elicegui respondiendo a un pase adelantado de Iriondo le vale al Deportivo su octavo tanto a los 15 minutos de juego.

9.º Mardones a todo gas marca el noveno a los 24 minutos.

10.º A los 32 minutos el delantero centro del Deportivo marca el décimo en forma admirable.

11.º Vuelve el mismo Elicegui a la carga para marcar otro tanto a los 34 minutos.

12.º Completa la docena Garate al rematar de cabeza un pase que le ha enviado Elicegui.

13.º El último gol lo marca Iriondo de cabeza rematando un pase de Lasheras.

Resumiendo: Elicegui marcó 8 tantos; Iriondo, 2; Garate, Lasheras y Mardones, uno cada uno. ¡No está muy bien hecho el reparto; pero vamos!

El mejor jugador sobre el terreno fue Clavé, el defensa izquierdo del Rentería que sacando fuerzas de flaqueza hizo jugadas de un valor extraordinario.

En el embotellamiento constante a que se veía sometido su equipo, él solo se revolvía y se multiplicaba evitando tantos que parecían segurísimos; por tres veces sacó de cabeza a portero batido la pelota colada ya bajo el marco, y otras tantas con los pies despejó el balón cuando ya entraba en los dominios de Floren. Para él fueron ayer los mejores aplausos de la tarde.

El resto del equipo forastero muy noble y limpio jugando.

De los defensas, todos bien. Si después de los 13 tantos empezamos a censurar, no creo que sería oportuno; sin embargo algunas enseñanzas sacamos del partido y es conveniente que queden consignadas. He ahí una de ellas. Entre el segundo y el tercer tanto mediaron bastantes minutos —veintitrés— y siendo constante y agobiador el embotellamiento, la delantera del Deportivo no acertaba a coronar la jugada con el esperado tanto; ¿por qué? por la manía de hacer todo el juego por el centro, que si siempre es táctica equivocada, ayer con el terreno enfangado como estaba era a todas luces contraproducente. La demostración vino enseguida; cuando los medios se decidieron a abrir el juego vinieron dos tantos seguidos en menos de un minuto; en la segunda mitad siguieron por ese camino y el resultado fue bien brillante por cierto.

K. D. T.

EN ATOCHA

REAL SOCIEDAD, 9; AUERRERA, 0

Arbitro: Jáuregui

Mala tarde la de ayer en Atocha para el Aurrerá de Vitoria. Los blanquiazules donostiarros salieron desde los primeros instantes a procurarse una victoria meta y brillante y pese al deseo de los chavales vitorianos de hacer todo lo posible por evitarlo, no se entendieron y el resultado fue todo lo catastrófico que indicaba el tanteador al final del encuentro.

Pero no tienen que acobardarse por ello los peques de casa.

En el primer torneo oficial de primera categoría que toman parte han realizado un papel brillantísimo y admirable, colocándose en el tercer puesto de la clasificación muy cerca de los "gallitos" del Torneo y dejando atrás a otros conjuntos de indiscutible valía; y si ayer no les salieron las cosas con arreglo a sus deseos ¡qué le vamos a hacer!, que no se desmoralicen y que continúen por el camino emprendido.

Un tropezón cualquiera da en la vida, y si ese tropezón sirve para cambiar de derrotero, mejor que mejor.

A pesar del día desapacible, acudió bastante público al campo de la Real.

El resultado categórico del encuentro nos ahorra todo comentario y extensión para describir las jugadas realizadas.

Allí sólo hubo un equipo en plan de dueño y señor de la cancha: la Real; el otro bastante hizo en defenderse, aunque medianamente.

De los vencedores todos se entendieron bien. De los vencidos ninguno se salvó del naufragio.

EN BERAZUBI

TOLOSA, 4; REAL UNION DE IRUN, 0

Una vez más me dejó mal el equipo fronterizo al perder frente al Tolosa; y el caso es que los informes que tengo es que el resultado no refleja exactamente el desarrollo del encuentro ya que los "urdinas" merecieron un resultado mucho más claro.

No acudió apenas gente al campo del Tolosa, pero los pocos aficionados que asistieron salieron satisfechos del encuentro. Arbitró bien Lecumberri.

EL CAMPEONATO VIZCAINO

Campo de San Mamés: Bilbao, A. C. 3; Arenas, 0. En Ibañdo: Erandio, 3; Sesta, 1.

Mercéda victoria la del Bilbao Athletic Club frente al Arenas la conseguida ayer en San Mamés frente a un público poco numeroso; pero bastante "bullanguero".

El Bilbao se impulsó desde los primeros momentos y a pesar de la buena voluntad y el tesón puesto en juego por los areneros, éstos no pudieron evitar su derrota.

Con el resultado de 3 a 0 termino el partido colocándose el equipo bilbaíno en el primer puesto de la clasificación con un punto más que el Oriamendi su más caificado y próximo seguidor.

En el campo del Arenas contendieron el equipo titular y el Sesta.

Acudió muy poca gente ante el día desapacible y lluvioso.

INFORMACION RELIGIOSA

Santoral

Martes, 14.— Santos Matilde, reina; León, obispo, Eutiquio, Felro, Afrodísio, mártires.

Liturgia

Mañana: Misa propia de este día en la santa Cuaresma, sin Gloria ni Credo, 2.ª oración "A concis"; 3.ª oración "Omnipotans"; Prefacio de Cuarema, oración sobre el pueblo, Benedictamus Dominus.

(Permitidas las misas vivas y de difuntos).

Parroquia de San Miguel

Solemne Novena al Patriarca San José: A las siete de la tarde con Exposición de Su Divina Majestad, Rosario y Cozos cantados, sermón por el Presbítero Dr. D. Juan José Pérez de Ormaiztegui, Reserva del Santísimo, Salve cantada y adoración de la reliquia del Santo Patriarca.

Por la mañana el ejercicio del Novenario se tiene durante la Misa de siete.

Iglesia del Carmen

Novena al glorioso Patriarca San José.

Venció el equipo propietario del campo por 3 goles a 1.

EL CAMPEONATO ANDALUZ

En Sevilla: Betis, 1; Sevilla, 0. En Cádiz: Cádiz, 2; Ceuta, 1.

Se celebraron ayer dos partidos del campeonato andaluz.

En Sevilla se enfrentaron los eternos rivales ante un público numerosísimo que llenaba todas las localidades.

Pese a los pronósticos, el Betis venció al Sevilla por 1 a 0, conseguido momentos antes de finalizar el encuentro.

Los "hinchas" del Betis jalearon incansablemente a su equipo favorito.

En Cádiz —la Tacita de Plata— se jugó el anunciado partido entre el Ceuta y el Titular. Vencieron mercedemente los gaditanos que se apuntaron 2 tantos mientras los de Marruecos solamente consiguieron marcar el del honor.

Acudió mucho público, pues el día estaba magnífico.

Por la mañana, a las 8 1/2, Misa en el altar del Santo, con órgano. En ella se hace el ejercicio de la Novena. Por la tarde, a las siete, Exposición, Rosario, Novena y Reserva.

Adoración Nocturna

El turno 3.º Beato Tomás de Zumárraga tendrá en la noche del jueves 16, su mensual función en la Parroquia de San Vicente Mártir.

SE ALQUILA un gabinete. Informarán Plaza del Machete, 2.

Dr. MARISCAL

Especialista

Oídos - Nariz - Garganta

Dato, 24 - 2.ª dcha.

EN BUENAS hipotecas coloco su dinero. Escribid Apartado 51, Vitoria.

ALQUILO piso amueblado con cuatro camas. Informes. Administración PENSAMIENTO ALAVES.

BAR ALCAZAR. Clarificación. MARISCOS. DATO, 4. VITORIA.

Policarpo Palacios. Almacén de Ultramarinos. Teléfono 1421. Venta de Coñac Tradicional y Coñac Requete. El mejor jabón. LAGARTO. Correas para transmisiones. Navarro, Santa María, 9.

Zapatillas paño. Señora caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abidas. Hipólito e Hijos. Los que más barato vendan. Portal del Rey, 21. - Correría 21. - Independencia 18 (Barreras).

TALLERES DE FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE MAQUINARIA. FUNDICION DE HIERRO. MAQUINARIA PARA MADERA. MARTILLOS. CONSTRUCCIONES METALICAS. MATERIAL DE FERROCARRILES. ELEMENTOS DE TRANSMISION. ACCESORIOS. ARMENTIA Y CORRES. APARTADO 40. VITORIA CALLE DE LA MAGDALENA TELEFONO 1248.

FUNDICION DE HIERRO. Toda clase de piezas según planos o modelos. CONSTRUCCIONES METALICAS: Cerchas, vigas armadas, postes, etc. MAQUINARIA PARA TRABAJAR LA MADERA: Máquinas sierras de cinta de columna fundida o para colocar en armazón de madera o pared, máquinas sierras circulares, carros para el aserrado de troncos, cepilladoras, barrenos, tornos, regreasadoras, regreasadoras combinadas, cepilladoras combinadas con barrenos, tupis, mordazas, ejes universales, aparatos de soldar, etc. MARTILLOS PARA TALLERES DE FORJA: Martillos de aire comprimido, martillos de bola. MATERIAL PARA FERROCARRILES: Enclavamientos, señales de parada, gólibos, cambios, piezas para locomotoras y vagones, etc. ELEMENTOS DE TRANSMISION: Ejes calibrados, ménsulas, poleas, cojinetes de bolas o con casquillo de bronce, engranajes. ACCESORIOS: Hojas sierras de cinta, circulares, lieros de molidura, limas, soldadura, correas, brocas, etc. Construcción y reparación de toda clase de maquinaria.

Enfermedades de la piel y venéreas. Doctor Fernández de la Portilla. Especialista de Madrid. Olaguibel, 2. - De doce a una. Teléfono 1687.

DR. LORENTE BUESA. Oculista. Postas, 25, principal, izqda. VITORIA.

El Misal Litúrgico. Volumen de 190 páginas, por Diego Oña Calleja, para centros de Enseñanza, Círculos de Acción Católica y Organizaciones Juveniles; encuadernado, 3,50 ptas. Encargos de todas las Editoriales de Barcelona de obras litúrgicas, Artes, Ciencias, Religiosas. Todos los días novedades en libros. Suscripción obras completas Menéndez Pelayo, 8 pesetas volumen. Venta: Librería Linacero. Teléfono 1846, Apartado 41. Vitoria.

EL DOCTOR ANTONIO G. TAPIA, de Madrid, Especialista en garganta, nariz y oídos. Ha trasladado su consulta a Postas, 23, entresuelo derecha.

Academia Vadillo. Fundada en 1915.—Olaguibel, 2.—Teléfono, 2158. Cursos prácticos de Contabilidad, particular y de Empresas.—Preparación para oposiciones Bancarias.—Enseñanza individual GARANTIZADA. CALCULO MERCANTIL MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA. IDIOMAS CULTURA GENERAL.

GRAN FRONTON HOTEL. Restaurant.—VITORIA. Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426.

A Z P I A Z U HNOS. MUEBLES. VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PREDENCIO, 23 y 25.

LUIS PANGUA. Especialidad en una clase de bocadillos. Florida esquina Arce.

BAR. BARRERAS. DATO 8. VITORIA.

JULIAN BAJO. JOYERIA. RELOJERIA. PLATERIA. Dato, 8. VITORIA. Colitis crónica, Hemorroides, Varices, Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas, Abscesos pulmonares). HIPERTROFIA DE LA PROSTATA. PROSTATITIS. Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial. Electrotarapia. Fisioterapia. Rayos X. ANGEL DE GARZABAL MEDICO. Florida, 17. Vitoria. Teléfono, 1617.

# PIO XII Y LOS PERIODISTAS

Con motivo de la Coronación de S. S. Pio XII, celebrada con tanto esplendor ayer en la capital del orbe católico, computamos oportuno dar a conocer su trascendental discurso que en 1936, cuando era Cardenal Pacelli, dirigió Pio XII a los periodistas de todo el mundo reunidos en Roma.

Mi más vivo augurio se concentra en el deseo de que la "Unión Internacional de la Prensa Católica" se funde sólidamente y se afirme en aquella institución y programa de acción que constituye como un Código del periodismo católico.

Frente al mundo conjurado contra Cristo y su Iglesia habéis comprendido que la unión de los indiferentes, fundada y robustecida por la prudencia del mundo, constituye toda su fuerza, haciendo desaparecer en el odio y en la lucha común toda otra divergencia de suerte que los hijos de las tinieblas aparecen más prudentes que los hijos de la luz. Contra esta unión tan masana como maligna, unión que forma aquella ciudad o sociedad del mundo que odia y combate a la ciudad y sociedad de Dios, la prudencia de los creyentes y de cuantos se glorian de ser ciudadanos de la Ciudad de Dios predeterminados a la Patria ultraterrena de Cielo, bien que peregrinos acá abajo en medio de las miserias y afanes del siglo, conviene que mire y tienda a aquella unión de pensamiento, de alma y de acción que hacen un solo corazón, de igual suerte que, frente a aquel primer congreso de los sacerdotes, crucificados de Cristo y perseguidores de los apóstoles, la multitud de los fieles era de un solo corazón, una sola alma.

## LA UNIÓN: CONCORDE OBEEDIENCIA DE CARIDAD

Y si todos los que viven en el inmenso redil de Pedro necesitan la unión, que es concorde obediencia en caridad, ella debe ser para vosotros, soldados y caballeros de la Prensa Católica, la mayor gloria y la mejor bandera, pues formáis en la vanguardia y flancos de la multiforme Acción Católica. Vuestra pluma y vuestra máquina son vuestros instrumentos de batalla, vuestras armas ofensivas y defensivas; armas potentes y terribles, no sólo cuando hablan, sino cuando callan, porque hay un silencio de cobardía y de consentimiento, como hay un silencio de caridad y de sacrificio; hay un silencio del miedo, como hay un silencio del mártir y del apóstol. Del APOSTOL, sí; porque también el ministerio de la Prensa es un apostolado, y un apóstol es el periodista de la Prensa Católica, el cual, como San Juan Evangelista, tiene siempre muchas cosas que escribir contra los enemigos de la fe, pero no todo lo hace por el papel y la tinta.

Mas no temáis que, hablando a vosotros, trompas de la verdad católica sonantes con claridad por ciudades y campañas, piense vuestra pluma. Lejos de mí tal pensamiento. No, mi palabra no es un aviso, sino la sincera expresión de mi admiración hacia vuestra alma que, en las luchas contra el error y la mentira, sabe proclamar la verdad, la justicia, la virtud y la religión, como sabe acallar la pasión, cuando surge como natural reacción del grito de la verdad.

Y cómo dejar de admirar vuestro ánimo resuelto a reforzar más aún vuestra unión preparada y pronta a sacrificar a la perfecta unión de mentes y de corazones y al supremo fin, a que sin cesar miráis, todo aquello que por criterios y tendencias particulares podría dividiros o simplemente deteneros en el camino hacia el mejor bien! La unión laboriosa, bien lo sabéis, exige siempre cierto limar de opiniones, de deseos de criterios, a fin de que cada piedra, la aportada por cada uno, se avenga y armonice al plan total

## Carta magna del periodismo católico

**«Un sólo corazón y una sola alma». - «Soldados y caballeros de la Prensa Católica». - «Silencio del Apóstol». - «Paganismo de la vida moderna». - «Campeones de la Iglesia en sus modernas batallas». - «Los periodistas deben llegar a donde no puede llegar la voz del padre y del maestro». - «Son los maestros en medio del pueblo». - «El sello más activo y vigoroso, el de la romanidad». - «La hora presente saturada de un porvenir incierto e inquieto»**

y uniforme grandiosidad del edificio; la gloria y alabanza que de ello resulta será el esplendor que sobre todos reverbera, como mérito y orgullo comunes.

Tan magnífico fruto de este Congreso lo veo ya dominar en el mismo programa de los temas propuestos, de los cuales designa uno los combatientes, otro el enemigo, el tercero las armas de la lucha. Los combatientes sois vosotros; el enemigo, es la paganiación de la vida moderna; las armas, son la difusión y la instrucción de los documentos pontificios. Hora de la batalla es el momento presente; el campo de la lucha es la renovación de la antigua idolatría atea; el antagonismo se desarrolla entre la razón y los sentidos, entre la soñadora fantasía y la auténtica revelación de Dios, entre Nerón y Pedro, entre Cristo y Pilatos.

### PENSAR Y COMBATIR CON LA IGLESIA

Conviene que los combatientes estén adiestrados y agueridos según lo exige la hora presente, no sólo con aquellos nuevos y adelantos medios que ofrecen la ciencia y la técnica, sino más aún con aquella perfección del espíritu, que colocáis como resumen, principio y fundamento del periodismo católico, porque sentís en vosotros mismos su poder y su valor. Como está en el ánimo y en la virtud la grandeza del cristiano, así también del íntimo ánimo procede en la obra externa la rectitud de intención, el amor de la verdad, la compasión hacia los errantes, la eficacia de palabra escrita superior al odio, despreocupada del desprecio y de la injuria, opuesta a los compromisos entre la moral y el vicio, entre la sinceridad de la virtud cristiana y la hipócrita honestidad del mundo. Frente al resucitado paganismo, vuestra primera palabra escrita no quiere ser tal vez la palabra de la inmaculada conducta, la palabra del ejemplo que es el buen olor de Cristo, la imperturbabilidad del héroe que lucha por la verdad y la fe, con la vista en el Cielo, con el pie sobre los reencarnados ídolos humanos. Así, con este alto propósito, que es vuestro comienzo, mostráis al mundo dónde busca el periodista católico el aliento de su idea y de su valor, dónde afirma la seguridad de su fe que es la victoria que vence al mundo.

### LAS LUCHAS MODERNAS

Vuestra ciencia y vuestra virtud os colocan entre los abandonados de los campeones de la Iglesia en sus modernas batallas contra los elementos y movimientos adversos que tantas y tan variadas formas adoptan en el mundo contemporáneo.

Desde el racionalismo negador de lo sobrenatural y desde el materialismo histórico hasta el monismo y el immanentismo idealista;

desde las máximas y las prácticas de un liberalismo pútrida que, ignorando o despreciando la dignidad intrínseca del trabajo y considerando al obrero como un instrumento de ganancia más bien que como un sujeto de derecho, se obstina en obstaculizar o al menos en retrasar la progresiva y orgánica "redención de los proletarios", hasta las doctrinas subversivas e incendiarias que ilusionan a sus secuaces con el falaz espejismo de un orden y una paz social conquis-

tados por las vías sangrientas de la lucha fratricida de las clases;

desde las agitaciones de los "sin Dios", que se levantan amenazadores con el puño cerrado, hasta las persecuciones contra los fieles de Méjico y las iglesias humeantes y las cruces matanzas que oscurecen el generoso suelo de España; desde el mito de una religión arbitrariamente natural, negadora de la revelación, repudiadora de la civilización cristiana, hasta las diversas formas de la Estatolatría, deformadora del verdadero, noble y obligado amor de la Patria y del pueblo, despojado así de la dignidad y de las sanciones que se derivan de la majestad de la ley divina.

Si, la Iglesia avanza con los siglos y encuentra en su interrumplido camino errores y enemigos nuevos, errores y enemigos viejos, resurgientes en formas nuevas, contra todos los cuales levanta Ella, impertérrita, "avezada a los triunfos", el labaró de su fe y de su moral, dogmas irrefractables como la eterna Verdad. Pero también el Hom-

bre avanza con los siglos, siempre nuevo e ignorante de todo y del pasado en su entrar en este mundo, y con un ama naturalmente cristiana, lleva consigo un cuerpo corruptible que le arrastra hacia el fango pagano.

### PAGANISMO DE LA VIDA MODERNA - LAS NECESARIAS ELEVACIONES HACIA DIOS

Guía y freno necesita el Hombre al iniciar su vida y al proseguirla; y vosotros comprendéis bien por qué y cómo la elevación del alma y el progreso de espíritu cuentan más que el entremetido amor de la Patria y el dedicarse a las preocupaciones corpóreas y progreso material, donde las varias pasiones encuentran atractivos y seducciones de los bienes terrenos: placeres, riquezas y honores, las tres famosas concupiscencias de la carne, los ojos y la soberbia de la vida; en que se resume, según el evangelista San Juan, toda la malignidad del mundo y del paganismo. ¿Acaso no consiste en esto el triunfo moderno de los sentidos sobre la razón? El triunfo de aquel sentimiento, que en contraste con la luz de la razón

que nos guía de la tierra al cielo y en el libre albedrío pone el freno a todas las pasiones, arroja del entendimiento y expulsa de la ciencia a la religión, para hacer de la fe un afecto persona sin fundamento racional que, como el arte y la poesía, crea y torja los ídolos que adorar, o se inclina hasta hacer de nuevo surgir y aun perfeccionados los avejados simulacros de los héroes y dioses, sepultados en las cenizas de las mitologías paganas y bárbaras. El paganismo de la vida moderna, en medio del lujo de las maravillas del progreso material, consagra a los sentidos y al sentimiento el culto del placer y de gozar, e culto del fausto y del egoísmo que llega a negar la vida y el pan a los hijos, que deberían circundar y alegrar la mesa familiar, con nuevos retos que apuntan alegres a los pies del vigoroso olivo. No, no; yo creo en la genuina, en la auténtica grandeza de aquella virtud estoica, que es la honestidad del mundo no vivificada por la luz divina, virtud que para Bruto se torna en nombre vano y para Catón en desdenoso pedo del vivir. ¡Ay de aquella virtud que nave-

que sin áncora de esperanza ultramarina en el mar inmenso y tempestuoso del desengaño de la vida!

### LOS PERIODISTAS CATÓLICOS

Mas vosotros, espectadores de este mar, sabéis levantar vuestra vista más alta y contemplar el hombre no abandonado a sí mismo y a sus pasiones, sino más bien bajo la mano de Dios que lo vigila y lo mueve, que lo llama y lo destina y espera a una felicidad que no es de este mundo y, sin embargo, es el premio de la vida terrena; bajo la mano de Dios, cuya inefable Providencia ha confiado toda la humanidad aquí desterrada a un Padre común, Maestro infalible del camino, verdad y vía, guía y freno, en el caminar y en el pacer, de todos los corderos tanto reunidos como esparcidos, perdidos o errantes.

### AL SERVICIO DE LA DOCTRINA CATÓLICA

Este Padre común y Pastor universal llama con Su voz, que es la voz de Cristo, cuyas veces tiene, a las ovejas todas: masno a todas llega su grito amoroso, el freno de su llamada; vosotros, es critores y periodistas católicos, vosotros ayudáis al amor de un Padre tan tierno por la salvación de Sus hijos, vosotros que sois a la par hijos predilectos de El. Difundid, ilustrad su palabra, hacéis resonar el grito suyo de peligro y de desvío, y con vuestra pluma y con vuestra hoja llegad a donde no puede llegar la voz del Padre y del Maestro. Vosotros, discípulos formados en tan alta escuela, os tornáis maestros en medio del pueblo, entre las familias, en la sociedad y en los Estados. ¿No es esto lo que vosotros entendéis cuando tratáis de unir la Prensa Católica con la difusión e instrucción de los documentos pontificios?

En estos documentos, armas admirables contra el moderno paganismo, ahondáis con aquella sabiduría siempre antigua y siempre nueva con que la Iglesia, corriendo los siglos, no envejece, sino que cada vez se refuerza y vigoriza más y más en el mundo extendiendo hasta los últimos confines sus conquistas inmutables en su fe, como en su esperanza y en su amor, pero afectuosa en toda guisa, como buena madre, presta al socorro y defensa de sus hijos en razón de su edad y de tiempo; en estos documentos, dictados por quien, como desde alto observatorio abraza con la mirada todas las naciones, midiendo en ellas el bien y el mal, viendo sus insidias y peligros, participando en sus alegrías y dolores, escuchando sus oraciones y sus lamentos para llevarles luego palabras de consuelo y aviso, de dirección y de apoyo; en estos paternos documentos la Prensa Católica encuentra guía segura para discernir el bien del mal, para crecer en la sabiduría cristiana sobre los hombres y las cosas, para formarse de todo un recto y justo criterio a fin de iluminar los demás a la vez que defender y difundir en medio de las varias clases del pueblo aquella verdad que es salvación y libertad de los engaños y sofismas del error. Así estos documentos son para vosotros vínculo de la unión de mentes y corazones porque os ligan y unen en la unidad de una misma norma de verdad y de juicio; y, mientras hacen de vosotros todos, varios en lengua, clima y nación, un solo ejército contra el moderno contagio social, fortalecen a la vez y revigorizan vuestro perfeccionamiento de periodistas católicos.

### FIDELIDAD RENOVADA AL VICARIO DE CRISTO

Así es como vuestro Congreso periodístico terminará con el sello más activo y vigoroso, el de la romanidad, aquella romanidad de altas ideas y propósitos que se moldean en la Roma de Pedro, cabeza y luz central del mundo,

donde converge y se exalta la su misión y la veneración de cuantos pueblos y naciones representan vuestras doctas plumas.

### LA AUTORIDAD DEL "OSSERVATORE"

Vuestra cita a las orillas del Tiber no es solamente un fraternal homenaje al "Osservatore Romano", desde hace quince lustros austero heraldo de la voz y de las sentencias de Pedro y campeón fiel de sus más sagrados derechos; es por mayor razón filial y altísimo homenaje de devoción y de fidelidad, de sumisión y de amor hacia el Vicario de Cristo, que ve y encomia en vosotros los más francos, vigilantes y numerosos nuncios de su palabra y que os espera en su trono para escuchar vuestra filial adhesión, para confortaros y sosteneros en vuestros propósitos y en vuestra labor, bendecir a vosotros y vuestras plumas con aque-lla invocación que, más bien que augurio, es ya profusión de celestiales gracias.

### INQUIETUD DEL PORVENIR. SOLO DIOS TIENE LA CLAVE

De aquella casa del Padre sacaráis auspicio de la más amplia y clara gloria y vivo estímulo para las mayores empresas, ya que la hora presente, saturada de un porvenir incierto e inquieto, oculto más que en los artificios y redes de la política en los consejos de Dios, reclama y exige héroes del pensamiento y de la acción, que, bajo la sabia guía y paterno freno del Sumo Pontífice, el Pastor de la Iglesia, entren en el campo abierto de la batalla con todas las armas de la fe y de la ciencia, de la virtud y del sacrificio, del valor y de la obediencia.

### VARIEDAD DE LENGUAS. EXALTACION DE LA PREDICACION APOSTOLICA

En este Congreso Internacional de la Prensa Católica, vosotros, venidos de las más diversas partes del mundo, adiestrados ya en el espíritu, en las armas de la verdad y en la sumisión al pensamiento de Pedro, signáis los estatutos y el camino de una misma formación espiritual, de un mismo intento de victoria moral, bajo una misma altísima guía en la visión de los males y de los peligros presentes. Si el pensamiento y el corazón os unen, la lengua, que suena diversa en vuestros labios, no os divide; ni separa los ánimos: las varias lenguas que habláis son la exaltación de la predicación apostólica que debía hacer de los más diferentes pueblos uno solo, reunido en la profesión de una sola fe divina y en una sola lengua de mil acentos diversos armonizados en la adoración y en la confesión de que Nuestro Señor Jesucristo está en la gloria de Dios Padre.

Admirable esta belleza de lenguas en la predicación de la Iglesia Católica, "plenamente rodeada de variedades", una en su creencia y en su moral, multiforme en su palabra para hacerse entender de todos, como si le hubiese quedado el perpetuo sello del apostólico don de las lenguas por el que cuantos de varias tierras, al presenciar milagro, hubieron de exclamar: "cada uno les hemos oído hablando en la lengua en que hemos nacido".

### El niño

### IGNACIO HERNANDEZ ADARREGA

Ha subido al Cielo hoy a las nueve y media de la mañana a los 4 años de edad E. G. E.

Sus apenados padres don Carlos y doña María; hermanos María del Pilar, José Manuel, María Monserrat, María del Consuelo y María Jesús; abuelos don Manuel Hernández y doña Gregoria Peña; tíos, primos y demás parientes.

Participan a Vd. tan sensible pérdida y le ruegan asista a la Misa de Gloria, que se celebrará mañana martes, a las diez, en la Parroquia de San Miguel, y a la conducción del cadáver al cementerio, que tendrá lugar el mismo día, a las once, por cuyo favor le quedarán muy agradecidos. Vitoria, 13 de marzo de 1939. No se reparten esquelas.

Casa mortuoria: Independencia, 10, primero.

DOY DINERO en hipoteca. Reserva absoluta. Escribid Apartado 51, Vitoria.

## Varias notas del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes

### Cómo se han realizado los abastecimientos en Barcelona

Durante este mes se han suministrado a Cataluña 35.000 toneladas de trigo y harina

La Jefatura de Abastecimientos y Transportes hace saber al público, a fin de evitar se hagan peticiones a este Centro solicitando salidas de mercancías adquiridas, y que de hecho tiene esa Jefatura, desde hace meses, plenamente, no sólo autorizadas, sino ordenadas respecto a todas las substancias, el contenido de la orden que con esta fecha se transmite a todos los gobernadores civiles:

"Reitero, una vez más, deben dar todos los gobernadores máximas facilidades para que de sus provincias se abastezcan las restantes, de cuantas substancias existan. Solamente ante pretensiones salidas en grandes masas que originaran inmediato abastecimiento consultarán con esta Jefatura.

Salúdole. Burgos, a 11 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El Jefe del Servicio Nacional, CESAR SANZ-PASTOR."

Sobre pagos a proveedores al Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes de antes y después del 12 de noviembre de 1938, y sobre indemnización del arroz incautado, el Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes hace saber:

Artículo primero. Habiendo surgido errores en la interpretación de la nota publicada por este Servicio, referente a pagos a los proveedores de todas clases por mercancías servidas desde el 12 de noviembre de 1938, conviene aclarar que todos aquellos, sin excepción alguna, pueden percibir el 50 por ciento del importe justo de sus facturas, contra documentos que acrediten la expedición.

Artículo segundo. El otro 50

por ciento, hasta completar el total pago, lo percibirán rápidamente, una vez hecha la comprobación de la llegada al punto de destino de la mercancía de que se trate, a cuyos efectos deben aportar cuantos datos tengan, contribuyendo a aclarar cualquier anomalía dada la aglomeración habida en el abastecimiento de Cataluña.

Artículo tercero. La liquidación "calitaria de los millones que ha costado el abastecimiento realizado en el mes anterior a la fecha en todos los pueblos de Cataluña, quedará concluida en el mes actual.

Artículo cuarto. El pago a los abastecedores desde la creación del Servicio hasta el 12 de noviembre último, se fijará en próximo plazo, a cuyos efectos se avisará por medio de la Prensa, señalándose las normas a que este pago habrá de ajustarse.

Artículo quinto. Los propietarios del arroz incautado en Levante antes del 12 de noviembre antes citado, conocerán, también por medio de nota pública, especialmente redactada para ello, la fecha a partir de la cual pueden comenzar a percibir su importe.

Burgos, a 11 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El Jefe del Servicio Nacional, CESAR SANZ-PASTOR."

La Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes hace saber al público lo siguiente:

a) Que ocupada intensamente en abastecer a Cataluña, no ha difundido sus trabajos.

b) Pero como ahora el silencio sería omisión en perjuicio de la gran causa de España, expone a continuación unos párrafos de interés sobre este asunto: En el oficio remitido al Ayuntamiento de Barcelona en 25 de febrero próximo pasado, hay los siguientes conceptos:

"Al despedirme en esta primera etapa de acción directa del servicio en el abastecimiento de esta hermosa ciudad, parecen un sueño las cifras casi astronómicas de los suministros realizados por el servicio durante este mes para Cataluña, y que son en términos redondos:

Carbón, 72.000 toneladas. Trigo y harina, 35.000 toneladas. Y en proporción los demás ar-

tículos; o sea, el volumen de transporte entre mar y tierra, de unos 400 trenes de 30 vagones, para ver realizado el abastecimiento y dejados las provisiones elementales.

En cuanto a la rapidez, el día 26 entraron las tropas, y el 27 ya se amasó pan en varias tahonas, haciéndolo en pocos días en 350, y en varios días más, en las 600, con sobrante de 50.000 kilogramos de pan.

Con análoga rapidez se logró vender en varios centenares de comercios de colonias y en todos los mercados. El Servicio tuvo potencia orgánica, no sólo para que no se padeciese hambre, sino para que sintiesen, al sustentarse, la mano protectora del gran órgano de España, establecido por la previsión de S. E. el Jefe del Estado español: de Franco.

Doy estos datos a su digna Corporación, para que se dé cuenta del esfuerzo realizado por España y por la organización establecida por nuestro sin par Caudillo, con el fin de que cesasen cuanto antes en el sufrimiento al salir de la tiranía roja estas preciadas provincias catalanas."

Por su parte, el referido Ayuntamiento remitió al Servicio Nacional, con fecha 4 de marzo, el telegrama que a continuación se transcribe:

"Al cesar Servicio Nacional Abastecimientos trabajos esta ciudad, ruegole acepte testimonio gratitud Ayuntamiento por sus trabajos normalización vida capital. Encárgole comunique por social sus órdenes este telegrama para su satisfacción, al propio tiempo que saludo del suscrito, así como teniente alcalde de Abastos.—MATEU, alcalde."

Burgos, a 11 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El coronel jefe del Servicio Nacional, CESAR SANZ-PASTOR.

### RECTIFICACION

de cilindros de motores con o sin entrega de pistones en 48 horas. D. BUSATO. Dr. Arellano, 15, esquina L. Poza, BILBAO.

COMPRO aspirador de polvo y encerradora, estropeado o nuevo. Escribid dirección Administración PENSAMIENTO ALAVES.

### Dr. Parra Solache

OCULISTA Florida, 24.—Teléfono 1735 VITORIA OPTICA MEDICA Dato, 36.—Teléfono 1751 VITORIA

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Oculistas. Optica fina en general.—Gafas y lentes de todas clases.—Microscopios, Barómetros, Curvimetros, etc., etc.—Prismáticos y Gemelos de teatro.—Lupas.

### Librería Cervantes

Lea usted

"La Princesa de Beira", por el Conde de Rodezno

"La Revolución Francesa", de Pierre Gascote

"Flor de Hidalgos", de Casariego

Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

## Unas manifestaciones a la prensa del vocal de Prensa y Propaganda del Patronato Central para la redención de penas por el trabajo

### El Excmo. señor Ministro de la Gobernación autoriza la publicación de un semanario dedicado a los reclusos y sus familias. - Se denominará "Redención" y aparecerá a fines de este mes o primeros del que viene. - Un concurso literario entre los reclusos

El señor Sánchez Muniain, vocal del Patronato Central para la Redención de penas por el trabajo y delegado en el mismo de Prensa y Propaganda del Ministerio de la Gobernación, ha recibido en su despacho del Ministerio de Justicia a los periodistas a los cuales hizo interesantes manifestaciones.

Les dijo primeramente que por el Ministerio de la Gobernación se había concedido la oportuna autorización para la publicación de un semanario que llevará por título "Redención", dedicado a los reclusos y sus familias, siendo el propósito de que aparezca a fines de este mes o primeros del que viene.

Dicho semanario será de tamaño grande, al igual que el de los periódicos, y constará de ocho grandes páginas con abundantes fotografías.

La primera iniciativa de la creación de este semanario dedicada a la población penal española se debe —añadió el señor Muniain— al Caudillo, quien en sus declaraciones al periodista Manuel Aznar en primero de año le dijo: "Para los presos redimidos fundaremos prensa especial, crearemos entidades editoriales y dispondremos de una propaganda moral y digna."

Por un beneficio especial de la Jefatura de Prisiones, que prohíbe la lectura de prensa en las cárceles, los penados y reclusos podrán por medio del semanario enterarse de noticias e informaciones a ellos interesantes.

El semanario llevará un extracto de información general, tanto nacional como extranjera. Tendrá un bolsín de trabajo con las ofertas de empresas particulares y de Corporaciones públicas, etcétera y toda la labor del Patronato que puede interesar a ellos para la redención de penas y pago a los familiares del subsidio correspondiente.

Admite el semanario colaboración espontánea de los reclusos, y los que trabajen en la confección del mismo como redactores accidentales o fijos u obreros en la confección, el día que se cumplan los deseos del Patronato de instalar la imprenta en uno de los penales de España, redimirán su pena al igual que en otros trabajos.

A este efecto, el Patronato ha abierto un Concurso de colaboraciones entre los penados, los cuales han comenzado ya a remitir a la Central sus trabajos por medio de los directores de sus establecimientos penitenciarios.

Las bases y condiciones establecidas por el Concurso son las siguientes:

1.º "Concurso de caricaturas y dibujos humorísticos".—Pueden enviarse en cualquier clase de papel blanco y dibujadas en tinta corriente. Pueden ir con pie o sin él, en forma de historietas, etc.

2.º "Concurso de dibujos artísticos y viñetas periodísticas".—Los concursantes elegirán libremente los temas, tamaño, clase de dibujo, etc. Se admiten también modelos de viñetas pequeñas que sirvan para ilustrar el texto del semanario o encabezar las secciones fijas.

3.º "Concurso de escritores y periodistas".—Se abre un concurso entre reclusos periodistas y de profesiones liberales, sobre las siguientes especialidades:

A) "Cuentistas".—Un cuento con libertad de tema, y cuya extensión no exceda aproximadamente aunque venga escrito a mano, de unas ocho cuartillas pequeñas, a máquina a doble espacio.

B) "Cronistas".—Una crónica o reportaje sobre temas en la vida en las prisiones, tomando como base libremente un hecho o noticia cualquiera. Estará escrito en estilo sobrio, informativo y periodístico. El tema podría ser v. gr., la lectura (si la hubo en esa Prisión) el día 1 de enero de 1939 de los nombres de los condenados a muerte, indultados por el Caudillo; la impresión y comentarios producidos por algún parte de guerra impante; la labor del Patronato en esa Prisión, para llenar la ficha profesional de los reclusos, etc. Puede tomarse también como tema algún suceso presencia en la zona roja.

C) "Humoristas".—Una crónica en broma de la vida en la Prisión; v. gr.: "Ecos de Sciedad", anecdótico e historia de tipos graciosos, recuerdos en broma de la zona roja, etc.

D) "Articlistas".—Un artículo sobre alguno o sobre cada uno de los temas siguientes:

Tema 1.º—"La misión provincial de España".

Tema 2.º—"Lo que espero del Patronato Central, para la redención de las penas por el trabajo". (Sugestiones inspiradas por la lectura de la Orden del 7 de octubre de 1938).

Tema 3.º—"La Reforma que exige la nueva España en el individuo".

CONDICIONES

1.º—Cada caricatura, dibujo o artículo publicado, lo computará el Patronato para la redención de la pena. Si se tratase de un dibujo importante podrá valorarlo más a su arbitrio. El Director del semanario "Redención" podrá escoger algunos caricaturistas, dibujantes o colaboradores literarios, para trabajar asiduamente en el periódico, los cuales estarán en ese caso asimilados a los trabajadores fijos a los efectos de la redención de la pena.

2.º—Al concurso de escritores y periodistas, sólo podrán concurrir los que hayan ejercido el periodismo o profesiones liberales.

3.º—A la cabeza de cada original o en el reverso de las caricaturas y dibujos figurará el nombre y apellidos del concursante y la Prisión donde se encuentra.

El número del semanario "Redención" costará quince céntimos el ejemplar y lo podrán adquirir preferentemente los reclusos y sus familias, a los que obedece su fundación, y también cuantas personas particulares de seen adquirirlo.

El fin primordial del semanario es el de informar a los presos y sus familiares y se orienten en lo que a la redención de penas por el trabajo respecta.

A este primer Concurso han respondido con verdadero entusiasmo los reclusos de la mayor parte de los establecimientos penitenciarios de España, y son ya muchos los trabajos recibidos para el próximo número y sucesivos.

## Vida católica

### Comunión Pascual en la Prisión Celular de Vitoria

Ayer día 12, tuvo lugar en la Prisión Provincial (Celular) la Comunión Pascual de los penados, reclusos en la misma, como final de los Santos Ejercicios Espirituales.

Revistieron los actos excepcional solemnidad. Ofició el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, quien pronunció una sentida plática, explicando el Evangelio del día.

Asistieron el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Prisiones, el Excmo. Sr. Gobernador Militar, don Pedro R. Llamas en representación del Excmo. señor Gobernador civil; el Ilmo. señor Presidente de la Audiencia, Fiscal señor Iniguez, Magistrado señor Lacalle y el señor Juez de Primera Instancia; el Alcalde don Rafael Santaolalla y el P. Pérez del Pulgar, Vocal del Patronato Central de Redención de Penas por el Trabajo.

Recibió la Sagrada Comunión un importante número de penados.

Durante la Misa y Comunión cantaron sendos motetes unos coros de reclusos, reforzados por los señores Lizarralde, Lecute, Arámburu e Ibañez.

Al mediodía se les sirvió comida extraordinaria.

Ha sido muy elogiada entre la población penal el rasgo del señor Obispo, que les obsequió con tabaco. También el Ilmo. señor Jefe del Servicio Nacional de Prisiones concedió diversas gracias de orden interno.

Como decimos, al acto de la Comunión Pascual precedió una tanda de Ejercicios Espirituales dirigidos por el reverendo Capellán de la Prisión don Primitivo Ibañez, y el Rvdo. don Pedro Anitua.

### El sábado celebró Junta General la Asociación Católica de Padres de Familia

Como tepiamos anunciado, el pasado sábado a las ocho de la noche celebró la Junta General de la Asociación Católica de Padres de Familia en los locales de la misma.

Presidióla con su Reverendo Consiliario Diocesano Lic. don Lucio Asensio, la Directiva en pleno de la benemérita Asociación.

Rezadas que fueron unas paces, dióse lectura al acta de la última Junta general así como a la Memoria de las actividades del año actual, siendo ambos documentos aprobados unánimemente.

El presidente de la Asociación

don Ramón de Azpiazu pronunció elocuentes frases puntualizando los actuales fines de esta Obra que no ha caducado, como algunos han podido pensar al ver la protección que las leyes dispensan al hogar, sino que ahora ha de cumplir la Asociación sus fines propios con holgura dentro del Estado católico. Explica el señor Azpiazu la intervención que la Asociación tiene en la Acción Católica y la ayuda mutua de estas actividades. El señor presidente que fué muy aplaudido dió los nombres que la Asamblea había propuesto para cubrir las vacantes reglamentarias de la Junta, siendo elegidos para la misma los señores don Antón Lafuente, don Quintín Martínez de Marigorta, don Luis Saracho y don Alejandro Verástegui, a los que dió la enhorabuena, exaltando la labor realizada por los directivos a los que han sustituido.

Se dió luego lectura al estado de cuentas que fueron aprobadas y varios socios presentaron varias iniciativas de próximas actividades que asimismo fueron recogidas con interés.

En medio del mayor entusiasmo dió fin esta Junta General de la Asociación Católica de Padres de Familia.

### De Acción Católica

Ayer se celebró en la Piedad de San Cristóbal la solemne Comunión General de hombres que la Acción Católica de Álava había organizado, ofreciéndola a las intenciones del Soberano Pontífice en el día de su Coronación.

El acto fué muy concurrido, asistiendo las autoridades.

Ofició en la ceremonia el Reverendo Párroco de San Cristóbal Dr. don Jesús Romero.

Después de la Misa, la gran concurrencia de hombres cantó el Credo, como expresión de nuestra fe católica.

Las tandas de Ejercicios Parroquiales organizados en Vitoria por la Acción Católica, dedicados especialmente a las mujeres tuvieron ayer brillantísima terminación en todos los templos.

Esta campaña de Ejercicios Espirituales ha sido organizada también por la Acción Católica que, de este modo, cumple una de las principales actividades formativas a que se dedica con afán.

Ayer comenzaron los Ejercicios de la Juventud Femenina de Acción Católica.

## Homenaje a unos tercios de requetés en Castellón

Castellón.—Ayer mañana, en el aeropuerto de El Graó se celebró solemnemente el anunciado acto de la entrega de banderas a los Tercios de Requetés de Nuestra Señora del Camino, Nuestra Señora de Begoña, San Ignacio y Nuestra Señora de Covadonga, del Cuerpo de Ejército de Galicia.

En una amplia tribuna se situaron los generales Orgaz, Aranda, García Escamez y Rada, representantes de las Diputaciones de Asturias, Navarra, Guipúzcoa y Vizcaya y de los Ayuntamientos de Oviedo, Pamplona, San Sebastián y Bilbao, y las mádrinas de las banderas.

El campo de aviación presentaba un golpe de vista soberbio. En él estaban formadas todas las fuerzas que integran el Cuerpo de Ejército de Galicia.

Celebrada la misa y después de una vibrante alocución, en la que el general Aranda cantó, en párrafos briosos el culto a la Bandera y a la Patria, se organizó el desfile, en cuya cabecera figuraban los cuatro Tercios de Requetés, que fueron ovacionados con entusiasmo. Seguían las demás fuerzas del Cuerpo de Ejército de Galicia. El desfile duró dos horas.

Una muchedumbre inmensa ovacionó a las tropas.

Se agradecerá que, en interés del mejor servicio de auxilio a poblaciones liberadas, los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero y los mismos extranjeros, sean preferentemente en especies.

## El Jefe del Servicio de Primera Enseñanza regresa de Barcelona

Después de su viaje ha manifestado que en las cuatro provincias de Cataluña han empezado a normalizarse todos los Servicios de Primera Enseñanza; paulatinamente y con seguridad y eficiencia se van abriendo las escuelas tanto oficiales como privadas a medida que las circunstancias lo aconsejan; dichas escuelas están servidas con personal docente rehabilitado provisionalmente para estos fines.

El señor Toledo dará cuenta a la Superioridad de los informes que sobre diversos extremos importantísimos habrán de motivar prontas resoluciones.

También dió cuenta de haberse firmado una Orden por el señor Ministro referente a los libros de texto que pueden adquirirse en las escuelas primarias.

Ilmo. Sr.:

La Orden de 20 de agosto último (B. O. del 25) fijando las normas a que se ha de ajustar la publicación y venta de libros escolares, señala una orientación en este sentido encaminada a depurar la literatura infantil y a dar a los libros escolares el contenido que les corresponde en armonía con el espíritu patriótico y tradicional de España sintetizado en nuestro Glorioso Movimiento Nacional.

El estudio que la Comisión creada por dicha Orden hizo de los libros escolares presen-

tados y los acuerdos que tomó en relación con los mismos fijan un criterio que merece ser tenido en cuenta y, atendiendo a él, procede autorizar la publicación, venta y uso en las escuelas de aquellos libros que la Comisión aprobó con carácter provisional y por el curso presente.

Por ello vengo en disponer: 1.º Queda autorizada la publicación, venta y uso en las Escuelas de todos aquellos libros relacionados a continuación, por haber sido aprobados según acuerdo de la Comisión nombrada al efecto.

2.º Queda prohibida la publicación, venta y uso en las Escuelas de los libros cuyos autores sean Inspectores de Primera Enseñanza en activo, cumpliendo enteramente lo dispuesto para los originales inéditos y, respecto a los publicados hasta la fecha, sólo se autoriza la venta de las existencias disponibles.

3.º Por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se dictarán las normas oportunas para la ejecución de lo dispuesto en esta Orden.

Dios guarde a usted muchos años.

Vitoria 1.º de marzo de 1939. III Año Triunfal.

Firmado: el Ministro Pedro Sainz Rodríguez.

Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza.

## REFORMAS EN LA CIUDAD

### Vl.—Calle de Dato

Continuando el orden que para estos artículos nos hemos trazado, que es el que aparece en el plan de obras aprobado por el Pleno del Excmo. Ayuntamiento, tenemos hoy:

"Para pavimentación de la calle de Dato con losetas de asfalto; 90,500 pesetas".

"Para idéntica mejora en la misma calle, desde la de Manuel Iradier a la plazuela de la Estación del Norte, 13,500".

El actual asfalto, fundido, que cubre la principal de las vías vitorianas, está prestando servicio hace ya un cuarto de siglo, pues fué tendido, si mal no recordamos, hacia los años de 1914 a 1916, y se halla desgastado, por lo que continuamente se están produciendo baches y desigualdades que afean la hermosa calle, orgullo de los vitorianos, y, por su emplazamiento, digna de las mayores y mejores atenciones.

En principio se pensó en renovar todo su piso con asfalto corriente, o sea fundido, por ser más económico que la loseta; pero en la práctica se observa, en dicho pavimento y en otros muchos de la ciudad, que, sin duda por la mala calidad de las breas actuales, salen unos bollos o bultos, de regular tamaño en extensión y en altura, que constituyen mayor o menor peligro para los peatones, y que, de todos modos, afean los firmes bajo el punto de vista de la estética, la simetría y el ornato. Por otra parte, los baches se producen mas frecuentemente en el asfaltado corriente, lo que puede obedecer a la dilatación por las grandes oscilaciones de temperatura que son una de las notas características de nuestro clima.

La loseta evita todos estos inconvenientes y otros; se ofrece más agradable a la vista, a la perspectiva y al conjunto, y, ante todo y sobre todo, es netamente alavesa, por lo que de su coste no saldrá un céntimo fuera de la provincia, por no ser preciso adquirir breas para su tendido, producto que es necesario importar de Norteamérica.

En cuanto a su ampliación hasta la plazuela del Norte, acaso seamos nosotros los únicos que la hemos pedido desde la prensa, por parecernos chocante, poco meditado y falta de armonía, el que tenga la calle de Dato piso

de asfalto desde la entrada por la de Postas hasta el encuentro con la de Manuel Iradier, y el otro tramo, que es el más corto, continúe en aquel lugar y ya cerca mediado el siglo XX, con el piso inventado por el ingeniero Mac-Adam.

Por eso la gran reforma que va a acometerse en la primera de las calles vitorianas ha de parecer bien a todos y ha de impresionar, muy favorablemente, a los forasteros que entren en Vitoria por los ferrocarriles del Norte y del Estado.

Un sobre diablo.

## Suiza, país de tránsito

Zurich.—La importancia de Suiza como país de tránsito se ha puesto de manifiesto nuevamente en recientes estadísticas. El año pasado—dice la Agencia Central-europa—el tráfico de tránsito ha llegado a la cifra de 355.000 vagones, contra 205.000 en el año precedente. Los transportes de carbón ocupan parte importante en este aumento. El tráfico de tránsito es particularmente intenso en la dirección norte-sur y señaladamente entre Alemania e Italia. Este último ha alcanzado por sí sólo la cifra de 284.000 vagones. El tráfico de tránsito Francia-Italia, vía Suiza, registra, en comparación, proporciones muy modestas. En la dirección sur-norte y en la dirección este-oeste el tráfico es muy débil. El 84 por 100 del tráfico total de tránsito está constituido por la corriente comercial recíproca entre Alemania e Italia. Este tráfico registra en comparación con el año 1936, un aumento de 14,7 millones de quintales, cifra no alcanzada hace años.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

### SECCION FEMENINA.—REPRESENTACION DE MADRID

Habiendo recibido órdenes de la Jefatura Provincial, se suspende el cobro de cuotas hasta nueva orden.

Vitoria, 1 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—La Representante de Madrid, JOAQUINA FORAN.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES. Es su mejor defensa.

## 300 dirigentes comunistas serán sumariados y condenados a muerte

### Va a ser reorganizado el ejército marxista, expulsando del mismo a los mandos y jefes afectos a Moscú y a Negrín

París.—Nuevas noticias recibidas de la zona roja dan cuenta de un gran proceso que ha sido abierto contra 300 dirigentes comunistas, acusados de rebelión militar y que serán juzgados por el fuero militar, y para los que se pide la pena de muerte.—(D. N. B.)

París.—Noticias recibidas de la zona roja informan que se va a reorganizar el Ejército marxista, destituyendo de sus mandos a todos aquellos que se hallen tildados de afectos a Negrín o al comunismo.—(D. N. B.)

Moscú.—En el Congreso Comunista celebrado estos días, y al que han asistido delegados de todas las organizaciones de la URSS, han hablado diferentes Delegados, entre ellos el de las Organizaciones Juveniles "Komsomol", quien ha dado cuenta

del aumento de afiliados de cinco millones a ocho.—(D. N. B.)

Perpignan.—Noticias de Madrid dan cuenta de que después de haber sido desalojados los comunistas de aquellos lugares y edificios de la capital madrileña donde se hacían fuertes, la situación ha mejorado notablemente. En el día de ayer la situación fué más tranquila, aun cuando no lo normal que era de esperar.

Según una documentación cogida a los comunistas en uno de sus cuarteles generales de la capital se sabe que una vez desahogado Negrín de la zona roja española llegaron tres emisarios de Moscú con órdenes sobre el movimiento.

Parece ser que 6.000 personas han sido libertadas del poder de los comunistas y que éstos tenían en rehenes en El Pardo.—(D. N. B.)

CEDO dos habitaciones solo para dormir; situación excelente, pocas escaleras, baño. Informes PENSAMIENTO ALAVES.

Perpignan.—Según noticias que llegan de la zona roja española existe abundante desunión entre los soldados del frente rojo, ya que las divisiones son continuas entre los partidarios de Maja y los de Negrín.—(D. N. B.)

**J. Ignacio Jiménez**  
Habilitado de Clases Pasivas  
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.  
Facilita certificados de Penales y última voluntad.  
San Antonio, 39, 2.ª drcha.  
VITORIA

## Pérdida de vestido

Quien haya encontrado un vestido de señora en la calle: rectora de Vitoria a Lapuerta de Arganzón, puede entregárselo en la Tintorería Villanueva, donde gratificarán.

## Compañía de Automóviles «La Burundesa»

A partir del día 15 del corriente el coche Vitoria-Pamplona por la mañana saldrá a las siete,

**MADERAS** Rafael Retana  
VITORIA Teléfono 1934

## Ministerio de la Gobernación

Se advierte al público en general que, hasta nueva orden, deberá abstenerse de dirigirse a Burgos para pernoctar o hacer estancia en dicha ciudad, por no existir alojamiento disponible.